
政務活動費管理委員会会議録（要点筆記） 

 

令和７年３月２６日（水）  

午後２時４０分  開会  

午後２時４８分  閉会  

委 員 会 室  

 

○澤田勝委員長 

 ただいまから政務活動費管理委員会を開会します。 

 協議題１「政務活動費使用計画届出書の審査について」を議題とします。 

 政務活動費使用計画届出書が２件提出されましたので、内容について確認を行います。 

 案件１「全国市町村国際文化研修所〔市町村議会議員研修[２日間コース]防災と議員の

役割〕」を行います。 

 研修費は食費を除いた額でよろしいですか。 

○山田清一委員 

 食費を除いた額で間違いありません。 

○澤田勝委員長 

 他にこの案件について、ご意見ある方はいませんか。 

      【「なし」との声あり】 

ないようでしたら、案件１「全国市町村国際文化研修所〔市町村議会議員研修[２日間コ

ース]防災と議員の役割〕」は、政務活動費使用計画届出書の内容のとおり、修正なしと議

長へ答申することとします。 

 これにご異議ありませんか。 

      【「異議なし 」との声あり】 

 ご異議なしと認めます。よって、この内容で答申します。 

 案件１については終わります。 

 続いて、案件２「スタートアップ支援のあり方について」を行います。 

 補足説明として、政務活動費使用計画届出書は１７人が提出していますが、視察の参加

議員に１名、政務活動費を使用しない議員がいるため、視察経費は１８人で按分されてい

ます。 

 案件２について、ご意見ある方はいませんか。 

○小出義一委員 

 施設使用料等の支払いは振込払いですが、現時点でどの金融機関に振込むか決まって

いないため手数料は未定です。そのため、政務活動費使用計画届出書提出後に別途手数

料が発生する旨ご理解お願いします。 

 



○澤田勝委員長 

 他にこの案件について、ご意見ある方はいませんか。 

      【「なし」との声あり】 

 ないようでしたら、案件２「スタートアップ支援のあり方について」は、政務活動費使用計

画届出書の内容のとおり、修正なしと議長へ答申することとします。 

 これにご異議ありませんか。 

      【「異議なし」との声あり】 

 異議なしと認めます。よって、この内容で答申します。 

 案件２については終わります。 

 その他、協議題１について何かある方はいませんか。 

      【「なし」との声あり】 

 それでは、協議題１を終わります。 

 次に、協議題２「その他」を議題とします。 

 前回の委員会で持ち帰り課題となった「政務活動費使用計画届出書の提出方法につい

て」の確認を行います。 

前回の委員会では、代表者のみが政務活動使用計画届出書を提出する際、各参加者の

最寄り駅が異なる場合、計画の変更になることが課題と捉え、政務活動費使用計画届出書

の提出方法について協議を行いました。その際、現行の事務の効率化を考慮した代表者の

みの政務活動費使用計画届出書の提出でよいか、個人ごとで政務活動費使用計画届出書

を提出するべきか、会派ごとで意見をまとめてくるようお願いしましたので、各会派の協

議結果を報告してください。暫く休憩します。 

休憩 午後２時４４分  

再開 午後２時４８分  

○澤田勝委員長 

 会議を再開します。休憩中にご協議いただいた結果、参加議員と事務局の事務負担が大

きくなることから、代表者のみ政務活動費使用計画届出書を提出する運用が良い、という

結論に至りました。 

 当委員会では、政務活動費運用指針等を変更することはできませんので、議長へ当委員

会で協議した内容を報告する程度としますが、これについてご異議ありませんか。 

      【「異議なし」との声あり】 

 それでは、議長に協議内容を報告いたします。 

 その他、協議題２について、ご発言ある方はいませんか。 

      【「なし」との声あり】 

 それでは、協議題２を終わります。 

 以上で、政務活動費管理委員会を閉会します。 

午後２時４９分 閉会  


